
En el marco de los 13 años de la 
defensa del territorio sagrado de Wi-
rikuta y a la espera de una próxima 
resolución del Poder Judicial de un 
amparo que les permita cancelar las 
concesiones mineras en la zona los 
gobernadores wixáritari señalaron 
que no es algo que se pueda poseer, 
es una entidad efímera en la que 
cada uno toma el conocimiento por 
su cuenta, solamente haciendo el 

camino y el peregrinaje se obtiene la 
sabiduría, sin embargo, si este lugar 
es destruido, la sabiduría se perdería. 

Durante la celebración del foro 
“Wirikuta: 13 años en defensa del 
territorio sagrado”, organizado por el 
Consejo Regional Wixárika y el Cen-
tro Universitario de Incidencia Social 
(Coincide) del ITESO en la Casa ITE-
SO Clavigero, autoridades de las co-
munidades de este pueblo originario, 

hicieron un llamado a las instancias 
judiciales para que se cancelen las 78 
concesiones mineras que amenazan 
a 70 por ciento de esta área natural 
protegida, compuesta por 140 mil 
hectáreas y que abarca los munici-
pios de Real de Catorce, Charcas, Va-
negas, Villa de Guadalupe y Villa de la 
Paz, en San Luis Potosí. 

Lo anterior, ante la coyuntura de 
que la sentencia del juicio de am-
paro del 18 de junio de 2011, que 
busca hacer valer los derechos de 
consulta, territorio e identidad cul-
tural del pueblo wixárika en contra 
de las concesiones otorgadas a favor 
de empresas subsidiarias de la ca-
nadiense First Majestic Silver Corp 
y otras concesionarias, se encuentra 
próxima a resolución judicial.
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Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

El nuevo Sistema de Educación Tecnológico de Jalisco recibirá una inversión superior a los mil 800 millones de pesos, para la construc-
ción de nueva infraestructura y la renovación de la ya existente que permitirá ampliar la matrícula y la oferta educativa, que incluye forma-
ción y carreras vinculadas al sector productivo de cada región.
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Anuncian detalles del nuevo Sistema 
de Educación Tecnológica de Jalisco

La Unidad de Investigación en 
Delitos Ambientales de la Fiscalía 
del Estado realiza investigaciones a 
una mujer de nombre Perla Yazmín 
M., por su probable responsabilidad 
en el incendio al Paraje Mesa del 
Carpintero, localizado en el munici-
pio de Tala, el cual forma parte del 
Polígono del Área Natural Protegi-
da del Bosque de La Primavera.

Se dio a conocer que dos per-
sonas que se encontraban en la 
zona sorprendieron a Perla Yaz-
mín M. cuando presuntamente 
provocaba el incendio, por lo que 
detuvieron a la mujer, le asegu-
raron un encendedor con el que 
generaba la conflagración y die-
ron aviso a las autoridades.

policías municipales de 
Tala fungieron como primeros 
respondientes y solicitaron el 
mando y conducción al Minis-
terio Público, quien les giró ins-
trucciones para la pronta pues-
ta a disposición de la mujer.

Respecto al daño provocado 
por el suceso, se tuvo una afec-
tación negativa de aproximada-
mente 11 hectáreas de Bosque 
de Encino – Galería quemado.

Investigan a posible 
responsable de incendio 

forestal en Tala

Wixáritari apelan a la defensa de Wirikuta

Se compromete a renovarSe compromete a renovar
mercado de San Onofremercado de San Onofre

La candidata de Movimiento 
Ciudadano a la presidencia de 
Guadalajara, Verónica Delgadi-
llo, dijo que de ganar la elec-
ción del próximo 2 de junio, 

invertirá 26 millones de pesos 
para el mejoramiento del corre-
dor comercial de San Onofre y 
su mercado municipal, ubicado 
en el oriente de la ciudad.
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Ojo en Puerto Vallarta. La Secretaría de Cul-
tura de Jalisco advirtió acciones legales contra 
el Ayuntamiento de Puerto Vallarta por una 
casa demolida ubicada dentro de la zona de 
protección como patrimonio cultural. Francisco 
Javier de Alba Martínez, director de Patrimonio 
Cultural, envió en días pasados un oficio al mu-
nicipio para que respondiera si había expedido 
algún permiso, licencia o autorización para la 
intervención denunciada.

Diálogos metropolitanos. El Museo Pan-
taleón Panduro de San Pedro Tlaquepaque, 
fue sede del Octavo Foro de Diálogos Me-
tropolitanos: Buenas prácticas y gobernanza 
que encabeza la diputada federal, María Ele-
na Limón. En esta mesa de diálogo también 
participó la alcaldesa interina Adriana Zúñiga 
Guerrero, Patricia Martínez Barba, la diputada 
Raquel Bonilla Herrera, así como el presiden-
te del Colegio de Jalisco, Roberto Arias de la 
Mora, además de académicos y autoridades 
municipales. Durante las intervenciones en 
este foro, se abordaron y analizaron los temas 
referentes al agua, la movilidad, seguridad y 
recolección de residuos. Además, por parte del 
Colegio de Jalisco, se llevó a cabo la presenta-
ción de las historias breves de los municipios 
metropolitanos, así como la del 200 Aniversa-
rio del Nacimiento del Estado de Jalisco. 

Baja en Zapopan la percepción de inse-
guridad. Zapopan es el municipio con menor 
percepción de inseguridad en la Zona Me-
tropolitana de Guadalajara, de acuerdo con 
la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU) del Inegi, correspondiente 
al primer trimestre de 2024. Con 60.3 pun-
tos porcentuales, la ExVilla Maicera tuvo 
un cambio significativo con respecto al tri-
mestre anterior, pues en la última medición 
registró 64.5 puntos en este instrumento. A 
nivel nacional, el municipio se ubicó en el 
tercer puesto entre las demarcaciones con 
más de un millón de habitantes, por debajo 
de Culiacán (39.3) y Querétaro (37.6).

Concientizan sobre el Autismo en la UAG. La 
Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) 
fue sede de la Conferencia Magistral: “Visua-
lizando el futuro del niño con TEA (Trastorno 
del Espectro Autista)”, organizada por la Fun-
dación Faro de Alejandría en conmemoración 
de su XX aniversario. Lo anterior en presencia 
de alumnos, docentes, miembros de la CEDHJ e 
invitados especiales de la fundación con apoyo 
de la UAG. Durante la bienvenida, Alfonso Pe-
tersen Farah, Vicerrector Académico y Ciencias 
de la Salud de la UAG, invitó a concientizar so-
bre los trastornos del espectro autista y sumar 
esfuerzos a esta causa tan sensible.

PARABÓLICA

Autoridades de los tres niveles de gobierno, en colaboración con la Comisión de Búsqueda de Personas de Jalisco, acudieron 
al municipio de Tlajomulco de Zúñiga, para realizar un operativo de búsqueda en puntos específicos con la finalidad de ob-

tener datos que lleven a la localización de personas reportadas como desaparecidas. Con la participación de familiares que buscan 
a sus desaparecidos, las acciones de búsqueda se llevaron a cabo en la colonia Haciendas Santa Fe. Participaron también elementos 
de la Secretaría de Seguridad del Estado, el escuadrón canino K9, la célula de búsqueda de Tlajomulco y de la Guardia Nacional. 

Comisión de Búsqueda realiza Comisión de Búsqueda realiza 
operativo en Tlajomulcooperativo en Tlajomulco

LO QUE VIMOS EN REDES:

Hace tiempo que @pkumamoto traicionó el 
proyecto que juntas y juntos construimos Ahora 
muchas personas que formamos @FuturoJal 

no estamos de acuerdo con el rumbo que ha tomado. 
Te reto a debatir, para darles voz a quienes no nos 
sentimos representados ¿Aceptas?

@LaLoGutierrezt_LaLoGutierrezt_
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El primer semestre del 2024 fue de 61.05 puntosEl primer semestre del 2024 fue de 61.05 puntos

El gobernador Enrique 
Alfaro anunció detalles 

del nuevo Sistema de Educa-
ción Tecnológico de Jalisco, 
que contará con una inversión 
superior a los mil 800 millo-
nes de pesos (mdp) para la 
construcción de nueva infraes-
tructura y la renovación de la 
ya existente lo cual permitirá 
ampliar la matrícula educativa 
con carreras totalmente vincu-
ladas al sector productivo de 
cada región de la entidad, lo 
que incentivará la formación 
de capital humano altamente 
capacitado.

Durante la supervisión de 
obras de la Unidad Académica 
de Tepatitlán de Morelos del 
Tecnológico Superior de Jalis-

co, el mandatario señaló que 
el nuevo modelo se presentará 
de manera integral en el mes 
de junio:

“Da mucho gusto ver cómo 
la obra va a todo vapor, esta-
mos ya muy cerca de terminar-
la, pensamos que hacia finales 
de junio estará terminada esta 
inversión de casi 208 millones 
de pesos que estamos haciendo 
junto con el gobierno municipal 
de Tepatitlán, como parte de la 
gran apuesta de transformación 
de nuestro sistema de educa-
ción tecnológica en Jalisco”.

Dijo que el nuevo Sistema 
de Educación Tecnológico de 
Jalisco se dividirá en educa-
ción superior y media superior, 
contemplando para el nivel su-

perior la construcción de tres 
nuevas unidades académicas y 
la renovación o remodelación 
de cuatro más, mientras que 
para el nivel media superior se 
remodelan y/o amplían cinco 
planteles.

El secretario de Educación, 
Juan Carlos Flores Miramon-
tes, destacó que lo más tras-
cendente del nuevo Sistema 
de Educación Tecnológico de 
Jalisco es que contará con ca-
rreras que antes no existían y 
que se adaptan a los tiempos 
actuales que marcan la revolu-
ción tecnológica y laboral:

“Hoy van a poder encontrar 
los jóvenes que se pueden ins-
cribir ya en el mes de mayo, ca-
rreras como inteligencia artifi-
cial, minería de datos, manejo y 
mantenimiento de drones, una 
serie de carreras que antes no 

existían, Gobernador, y que hoy 
están disponibles en más de 
200 sedes en todo Jalisco. Oja-
lá que los jóvenes se planteen 
la educación tecnológica como 
su prioridad, porque eso les 
va a permitir justo al terminar 
el bachillerato o antes, por la 
educación dual, ya estar traba-
jando y seguir estudiando”.

Alfonso Pompa Padilla, se-
cretario de Innovación, Cien-
cia y Tecnología (SICyT), dijo 
que las inscripciones ya están 
abiertas y que la infraestructura 
que está por concluir para este 
nuevo modelo de educación 
tecnológica tiene espacio para 
todas y todos los aspirantes:

“Estamos a punto de inau-
gurar este campus, el cual ten-
drá cinco carreras nuevas, cin-
co carreras que son: Ingeniería 
en Informática, Ingeniería Civil, 

Ingeniería Ambiental, algunas 
de ellas precisamente con un 
sesgo en agronegocios tan 
importante aquí en la región, 
y tenemos además Ingenie-
ría en Gestión Administrativa 
e Ingeniería Industrial. Puras 
oportunidades verdaderamen-
te ligadas a las necesidades 
de la región con una muy alta 
empleabilidad. En este campus 
vamos a recibir a 1.500 alum-
nos en la primera etapa”.

El secretario de Infraestruc-
tura y Obra Pública, David Za-
mora Bueno, dijo que la obra 
del nuevo Instituto Tecnológi-
co Superior de Tepatitlán tiene 
un avance del 68 por ciento, y 
que tendrá instalaciones de-
portivas de primer nivel, esta-
cionamiento, y todos los ser-
vicios que demanda un centro 
universitario de este nivel.

• La oferta educativa que se implementará incluye formación 
y carreras vinculadas al sector productivo de cada región

Invertirán más de mil 800 MDP en elInvertirán más de mil 800 MDP en el
nuevo Sistema de Educación Tecnológicanuevo Sistema de Educación Tecnológica

Anuncian detallesAnuncian detalles

Autoridades realizaron supervisión de obra de la Unidad Académica de Tepatitlán.
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Se realizó el Día de la Inno-
vación República Checa - Jalisco, 
un encuentro entre expertos con 
el fin de fortalecer la relación 
bilateral y profundizar el cono-
cimiento sobre el ecosistema de 
innovación, ciencia, tecnología y 
emprendimiento para identificar 
oportunidades estratégicas que 
impulsen iniciativas conjuntas 
entre ambas entidades.

Esta visita es una de las ac-
tividades de seguimiento de la 
misión realizada a Praga y Brno 
en junio de 2022. La delegación 
de República Checa estuvo en-
cabezada por el viceministro 
de Industria y Comercio, Edvard 
Kožušník, y lo acompañan re-

presentantes de la Embajada de 
la República Checa en México, 
gobierno, academia, centros de 
investigación y de empresas de 
alta tecnología.

En el encuentro participa-
ron Abel Salgado, jefe de la 
Unidad de Enlace Federal y 
Asuntos Internacionales; Fran-
cisco Medina Gómez, director 
general del Consejo Estatal de 
Ciencia y Tecnología de Jalisco 
(COECYTJAL); Carlos Velázquez, 
coordinador general de la Se-
cretaría de Innovación, Ciencia 
y Tecnología (SICyT) y Nadia 
Mireles, directora general de la 
Plataforma Abierta de Innova-
ción (PLAi).

160 alumnas y alumnos, 
docentes y supervisores 

de Educación Física, mamás, pa-
pás y tutores participaron en la 
IV Convivencia de Juegos Tradi-
cionales, que ofrece a las y los 
estudiantes de escuelas públi-
cas de nivel primaria un espacio 
para activarse física y mental-
mente, convivir, rescatar juegos 
tradicionales que forman parte 
de la cultura popular, y ejercitar 
habilidades socioemocionales 
como el trabajo cooperativo y el 
respeto.

En el evento, el secretario de 
Educación en Jalisco, Juan Carlos 
Flores Miramontes, habló sobre 
la importancia de recuperar los 
juegos tradicionales: “Hoy que 
la ciencia ha avanzado tanto en 
temas neurológicos, en temas de 
entender cómo funciona el cere-
bro, cómo funciona la coordina-
ción física y qué relación tiene 
con el aprendizaje, estamos con-
vencidos de que tuvimos no solo 
una niñez feliz sino una niñez 
que nos permitió ser mejores 
estudiantes”.

Añadió que más allá de la 
añoranza, estos juegos ayudan 
a combatir el sedentarismo y 
favorecen el desarrollo de habi-
lidades psicomotrices y socioe-
mocionales fundamentales para 

el crecimiento personal:
“Cuando estás jugando al 

trompo o al balero, estás cam-
biando la vista constantemen-
te, estás sincronizando; cuando 
estás tratando de saltar cuerda, 
no se diga; cuando practicas un 
deporte colectivo, se desarrolla 

también tu inteligencia emocio-
nal, el autodominio. ¿A poco no 
da corajito cuando no nos salen 
las cosas o perdemos?, pero nos 
tenemos que imponer a esa si-
tuación y eso es muy formativo. 
Eso no te lo dan las pantallas. 
La destreza física, el desarrollo 

cognitivo, la salud mental, ¿y sa-
ben por qué? porque el aprendi-
zaje es activo”.

La directora de Educación Fí-
sica y Deporte de la SE, Emma 
Solórzano Carrillo expresó que 
con este evento se pretende in-
centivar la práctica de los juegos 

tradicionales en el seno familiar, 
así como con los amigos.

Los juegos desarrollados du-
rante esta convivencia fueron 
canicas, carrera de costales, jalar 
la cuerda, quemados, salto de 
cuerda en equipo, salto de cuer-
da individual, trompo y yoyo.

Estudiantes de primariaEstudiantes de primaria

Celebran la IV ConvivenciaCelebran la IV Convivencia
de Juegos Tradicionalesde Juegos Tradicionales

Estrechan relación entre República Checa y Jalisco
Día de la Innovación

La primera convivencia se realizó en 2022.
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El candidato a la Guberna-
tura de Jalisco por Movimiento 
Ciudadano, Pablo Lemus Na-
varro sostuvo una reunión con 
las y los representantes de la 
Fundación Guadalajara 500 A.C., 
con quienes abordó los desafíos 
ambientales, sociales y de movi-
lidad en el estado. 

La asociación presentó algu-
nas propuestas que se terminaron 
alineando con la visión del desa-
rrollo sostenible y equitativo que 
impulsan las iniciativas del candi-
dato emecista, como el rescate de 
los espacios públicos, mejorar los 
sistemas de transporte y abordar 
desafíos ambientales. Lemus Na-

varro también destacó el papel 
que juega la participación ciu-
dadana para la creación de una 
ciudad más moderna y justa, y re-
cordó diversos proyectos emble-
máticos realizados en la ciudad, 
desde la recuperación de espacios 
públicos hasta mejoras en la mo-
vilidad y la seguridad.

El candidato refrendó su com-
promiso con la transparencia en 
la ejecución de obra pública y la 
rendición de cuentas.

José Palacios, presidente de 
Guadalajara 500, explicó que 
los planteamientos presentados 
son la suma de voluntades de 
expertos en movilidad, recupe-

ración de espacio público y te-
mas culturales, que, de alguna 
manera, propician que diversos 
proyectos se concreten.

Por su parte, Tomás López Mi-
randa, socio fundador de la fun-
dación resaltó la importancia de 
recuperar espacios urbanos, como 
el Parque Metropolitano, para 
promover la cohesión social y la 
seguridad ciudadana. 

La reunión entre Pablo Le-
mus Navarro y las y los integran-
tes de Fundación Guadalajara 
500 A.C. representa un paso ha-
cia la construcción de un futuro 
más sustentable, equitativo y 
próspero para Jalisco.

La candidata a la guberna-
tura de Jalisco por el PRI, 

PAN y PRD, Laura Haro, se reu-
nió con el Consejo de Desarrollo 
Agropecuario y Agroindustrial de 
Jalisco (CDAAJ) para entablar un 
diálogo acerca de la situación ac-
tual de la industria del campo en 
Jalisco y la firma de 10 compro-
misos que componen el “Decálo-
go por el Campo de Jalisco”.

Durante el encuentro con 
los miembros del consejo re-

conoció que existen crisis ge-
nerales en materia de salud, 
economía, seguridad y campo, 
y sobre este último punto dijo 
que se ha acercado en reitera-
das ocasiones con productores 
del campo de todas las regio-
nes de Jalisco y que, por tan-
to, reconoce y está decidida a 
atender las problemáticas de 
los diferentes sectores, como 
el retiro de apoyos a las per-
sonas del campo, la extinción 

de la financiera rural o la falta 
de becas a jóvenes del campo 
que les permitan desarrollar su 
talento e innovar, entro otros 
aspectos. 

Concluyó diciendo que está 
convencida de la necesidad de 
fortalecer e impulsar la riqueza 
de Jalisco, reconoció que: “Ja-
lisco tiene enormes posibilida-
des y potencial de salir adelan-
te, yo seré la gobernadora que 
más apoye al campo”, aseguró.

FIRMA COMPROMISOS
“DESTINO TLAQUEPAQUE 2026”

Laura Haro también estuvo 
la tarde de este jueves con la 
planilla de Tlaquepaque reco-
rriendo el Mercado Juárez, para 
comentar con locatarios sus pro-
puestas de campaña y escuchar 
inquietudes, para culminar sus 
actividades en la presentación 
de la firma de acuerdos “Destino 

Tlaquepaque 2026” con el pro-
pósito de plantear los objetivos 
de infraestructura y desarrollo 
para el Mundial 2026, acompa-
ñada del candidato a la presi-
dencia municipal de Tlaquepa-
que, Efraín Cortés. La candidata 
destacó que es importante el 
trabajo en equipo de los tres po-
deres de gobierno para el justo 
desarrollo de todas las regiones 
de Jalisco.

En el CDAAJEn el CDAAJ

Firma Laura Haro decálogo por el campoFirma Laura Haro decálogo por el campo

Comparte Pablo Lemus sus propuestas Comparte Pablo Lemus sus propuestas 
con Fundación Guadalajara 500con Fundación Guadalajara 500

El candidato habló sobre los desafíos ambientales, sociales y de mo-
vilidad en el estado.
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La candidata de Movimien-
to Ciudadano a presidenta 

de Guadalajara, Verónica Delga-
dillo, anunció que, tras ganar la 
elección del próximo 2 de junio, 
se invertirán 26 millones de pe-
sos para el mejoramiento del co-
rredor comercial de San Onofre 
y su mercado municipal, ubicado 
en el oriente de la ciudad. Del 
total de la inversión, doce millo-
nes de pesos se destinarán para 
obras de mejoramiento de ima-
gen e infraestructura.

Delgadillo expresó a los 
locatarios del mercado y co-
merciantes de la zona que 
también se invertirá en man-
tenimiento de banquetas, ba-
lizamiento y reforestación, así 
como iluminación, acciones 
que forman parte de la estra-
tegia transversal de seguridad 
que se impulsa como parte el 
proyecto de gobierno. 

Agregó que al igual que en 
otras zonas comerciales de la 
ciudad, en San Onofre se repli-
carán acciones que han funcio-
nado para reforzar la seguridad, 
tanto para los locatarios, comer-
ciantes y visitantes. Se trabajará 
en dos niveles, en infraestructu-
ra y en la organización con las y 
los comerciantes. 

Antes de su recorrido por 
esta zona, Verónica Delgadillo 
presentó ante los integrantes 
del Consejo de Jóvenes Empre-
sarios su plan de gobierno, des-
tacando los apoyos al talento 
juvenil, a través de estrategias 
específicas. Durante la reunión 
expuso que, entre sus propues-
tas de gobierno, está la creación 
de un Centro de Talento y Em-
prendimiento Tapatío, a través 
del cual se les brindará toda 
la asesoría que necesiten para 
abrir un nuevo negocio.

José María Martínez, candidato a la 
alcaldía de Guadalajara por la mega 
alianza Sigamos Haciendo Historia en 
Jalisco estuvo en las colonias Obeliscos, 
Cantarranas e Insurgentes. Aquí, jefas de 
familia, comerciantes y jóvenes manifes-
taron al candidato las principales pro-
blemáticas de seguridad que padecen 
desde siempre. Por lo que el morenista 
aseguró que en su gobierno sí se aten-

derán las necesidades de la zona Oriente 
y Sur de la ciudad.

El abanderado de la coalición entre 
Morena, PVEM, PT, Futuro y Hagamos men-
cionó que él busca gobernar desde los ba-
rrios, es decir, ponderando a la ciudadanía 
en todo momento, ya que es la que mejor 
sabe de las necesidades y preocupaciones 
que aquejan a la población. 

Chema Martínez recordó que con su 
eje de Barrios Tranquilos a Gua-
dalajara llegarán mil nuevos po-
licías que patrullarán las calles, 
que habrá más de 7 mil cámaras 
de monitoreo y que se habilita-
rán puntos de conciliación hu-
manista en centros comunitarios. 
Todo esto, enfatizó, para migrar a 
la Guadalajara segura y tranquila 
que los tapatíos merecen y ne-
cesitan. Además, garantizó en su 
administración más de 50 sende-
ros seguros, así como un sistema 
municipal de cuidados. También, 
se comprometió a trabajar por 
impulsar el “transporte rosa” 
para que las mujeres transiten 
de forma segura por la ciudad.

Verónica Delgadillo dijo que también se invertirá en mantenimiento de banquetas, balizamiento y reforestación.

Promete Vero DelgadilloPromete Vero Delgadillo
revivir mercado de San Onofrerevivir mercado de San Onofre

No serán olvidados Oriente No serán olvidados Oriente 
y Sur de GDL: Chemay Sur de GDL: Chema

Chema aseguró que con su estrategia Barrios Tran-
quilos los tapatíos tendrán una Guadalajara segura.

Este jueves, la candidata a la alcaldía 
de Guadalajara por la alianza Fuerza y 
Corazón por Jalisco, Diana González vi-
sitó el tianguis de Santa Elena, ubicado 
en la Colonia Auto cinema. Acompañada 
por vecinos y militantes, Diana recorrió 
los pasillos del tianguis y escuchó a co-
merciantes y habitantes del área y del 
espacio comercial. 

La candidata constató que los pro-
blemas recurrentes en la zona son si-

milares a los de otras zonas: seguridad, 
recolección de basura, acceso al agua y 
movilidad. Además, resaltaron la proble-
mática de la falta de estacionamiento, 
la cual contribuye al caos en la zona y 
dificulta la convivencia y el desarrollo 
económico local.

Ante estos desafíos, la abanderada 
de PRI, PAN y PRD reiteró su compro-
miso de abordar estas problemáticas de 
manera integral.

Visita Diana el tianguis 
de Santa Elena

Con inversión de 26 mdpCon inversión de 26 mdp
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La diputada Marcela Padilla De 
Anda recibió su nombramiento 

como presidenta de la Bancada de 
Movimiento Ciudadano en el Con-
greso del Estado, lo que la convier-
te en la primera mujer en asumir la 
Presidencia del Grupo Parlamentario 
conformado en su mayoría por mu-
jeres, en una Legislatura única en su 
historia al estar integrada con una 
mayor parte de diputadas. Padilla 
de Anda agradeció la encomienda 
a Movimiento Ciudadano, y se com-
prometió a desempeñarla con res-
ponsabilidad. 

“Agradezco el apoyo y la confianza 
de Movimiento Ciudadano por brin-
darme la oportunidad de presidir la 
Bancada Naranja en el Congreso del 

Estado Jalisco.  Es para mi un honor y 
un orgullo ser la primera mujer que 
está al frente de nuestro Grupo Par-
lamentario, el cual por primera vez 
está integrado en su mayoría por 
mujeres, al igual que la actual Legis-
latura”, manifestó.

La legisladora originaria de La-
gos de Moreno y representante del 
Distrito 2 reconoció la labor de su 
antecesor, Gerardo Quirino Veláz-
quez Chávez, a quien también agra-
deció la confianza depositada hacia 
su persona.

Reconoció que se avecinan impor-
tantes retos los cuales aseguró, con el 
apoyo de todas y todos quienes inte-
gran la Bancada Naranja, serán afron-
tados de la mejor manera en benefi-
cio de las y los jaliscienses. Marcela 
Padilla será la Presidenta de la Junta 
de Coordinación Política a partir del 
primero de mayo del presente.

El candidato de Morena a la presidencia 
de Tonalá, Sergio Chávez Dávalos señaló que 
uno de los motivos por el cual busca la reelec-
ción es para dejar un legado en el municipio, 
para que las futuras generaciones tengan un 
futuro seguro en diferentes ámbitos, como son 
salud, seguridad y una buena infraestructura.

Es por ello que el abanderado more-
nista visitó a los vecinos de la colonia Rey 
Xólotl y les presentó el proyecto que tiene 
para conseguir una transformación que 

beneficie a los tonaltecas. En esta zona se 
comprometió a mejorar las calles y quitar 
el empedrado para sustituirlo por asfalto 
además de generar un espacio recreativo 
para que las familias tengan un área don-
de disfrutar de espacios al aire libre. 

Reiteró la importancia de continuar 
con la transformación de Tonalá, “con-
tinuar con el cambio para que nuestras 
descendencias se desarrollen en un mu-
nicipio con esperanza”, señaló.

A partir del primero de mayo fungirá como Presidenta de la Junta de Coordinación Política.

Asume Marcela PadillaAsume Marcela Padilla
presidencia de la bancada naranjapresidencia de la bancada naranja

Busca Sergio ChávezBusca Sergio Chávez
dejar un legado en Tonaládejar un legado en Tonalá

En sus recorridos por Zapopan en las 
diferentes colonias, el candidato de la 
coalición Fuerza y Corazón, Óscar San-
tos, afirmó que la preocupación más la-
tente es la seguridad, las y los zapopa-
nos manifiestan en repetidas ocasiones 
que no se sienten seguros. De visita en 
la colonia Chapalita Inn, Óscar Santos, 
se comprometió con los vecinos a tra-

bajar para consolidar la mejor policía de 
todo el país, equipada, capacitada y con 
la mejor tecnología para garantizar la 
tranquilidad de las familias.

Agregó que buscarán fortalecer 
y crear programas de rescate social, 
como prevención del delito, atención a 
adicciones, así como reconstrucción del 
tejido social.

Por la mejor Policía del País

Congreso del EstadoCongreso del Estado

• Es la primera mujer al frente de 
un Grupo Parlamentario de Mo-
vimiento Ciudadano

Zapopan
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“Hechos con Amor 2023”“Hechos con Amor 2023”

Cristian ‘Chicote’ Calderón 
ha recuperado la sonrisa 

al jugar y lo ha hecho bajo la exi-
gencia y disciplina ha tenido des-
de su llegada al América, club al 
que reconoce su amor, a pesar de 
haber vestido hace unos meses 
la playera del Guadalajara, máxi-
mo rival deportivo de las Águilas.

Calderón sabe lo que es 
afrontar el Clásico Nacional con 
ambas playeras, pero no duda al 
señalar que “me parto el alma por 
estos colores”, situación que lo ha 
llevado a cambiar los abucheos 
por aplausos y lograr su primera 
anotación con el América.

“El cambio fue bonito e im-
portante para mí. Estar de este 
lado me da alegría y emoción, 
creo que es lo que he hecho des-
de que estoy acá, el trabajo día a 
día, semana a semana me he ido 
ganando la oportunidad de tener 
más minutos. Al final los aplau-
sos es lo que he venido haciendo, 
siempre respeté a la afición si me 
aceptaban o no, tengo que ganár-

melos en el campo y eso es im-
portante para mí y la institución”, 
dijo el lateral derecho.

Además, no dudó en consi-
derar que en América se vive 
el día a día como si fuera una 

familia y no solo un equipo de 
futbol. “Al final es importante 
llegar a un equipo donde te re-
ciben bien. El día que llegaron 
todos me recibieron bien y eso 
me hizo sentir parte del equipo, 

pero ahora me doy cuenta que 
es una familia porque partido 
a partido se ve esa unión para 
sacar los resultados”.

‘Chicote’ habló sobre la obli-
gación de afrontar el Clásico Ca-

pitalino contra Pumas y el deseo 
por obtener un nuevo triunfo 
ante uno de sus mayores rivales 
deportivos.

“Es un Clásico y así lo vivimos. 
Ya nos tocó enfrentar a Chivas y 
Cruz Azul. Si bien, tuvimos solo 
un triunfo en Liga en esos Clá-
sicos, es importante ahora salir 
y ganar y obviamente estar ahí 
arriba. Vamos paso a paso y al fi-
nal de cuentas va a ganar el que 
haga mejor las cosas”, externó.

Cristian Calderón mencionó 
que sueña con vestir nuevamen-
te la camiseta de la Selección de 
México y ese es uno de sus ob-
jetivos, por lo que quiere mante-
nerse en buen nivel con América.

“¿A quién no le gustaría re-
presentar a la Selección, estar 
ahí? Jugar partidos importan-
tes y vestir la playera de la Se-
lección es bonito y ¿por qué no 
soñar con la Selección y buscar 
un lugar? Tengo que trabajar día 
con día y eso se irá dando”, ase-
veró ‘Chicote’.

El piloto mexicano Sergio Checo Pérez 
(Red Bull) aseguró que el segundo puesto 
cosechado en el Gran Premio de Japón le 
dio “mucha confianza” y apuntó que, si es 
capaz de rayar a este nivel en un “circuito 
muy completo”, su equipo “puede ser fuer-
te en cualquier parte”.

“Tenemos que ser optimistas con lo 
que aprendimos tras Melbourne, enten-

der lo que hicimos. (…) Podemos tener 
mucha mejor resistencia a la degrada-
ción (de los neumáticos)”, apuntó en un 
encuentro con medios previo al Gran Pre-
mio de China, que se celebrará en Shan-
ghái tras cinco años de ausencia.

Sobre la preparación para este fin de 
semana, el primero con formato ‘sprint’ 
de la temporada, Checo Pérez habló de 
la “gran prioridad” que supondrá asegurar 
un buen agarre ante las “incertidumbres” 
sobre el estado de la pista.

“Han pasado cinco años desde que vi-
nimos por última vez, va a ser interesante 
para todos”, indicó el mexicano, que afir-
mó que se trata de un “circuito muy com-
plicado” con una curva cerrada -la núme-
ro uno- que figura entre “las más difíciles 
del mundo” por longitud y condiciones de 
visibilidad.

Sobre su futuro, el actual segundo 
clasificado del campeonato mundial ase-
guró que “se tomarán decisiones rápida-
mente en las próximas semanas”: “Todo 
está yendo bastante rápido, y es impor-
tante no esperar mucho”.

“La prioridad es quedarme aquí, creo 
que es solo cuestión de tiempo”, apuntó 
Pérez, que garantizó “al cien por cien” que 
la temporada que viene seguirá corrien-
do en la Fórmula 1.

Cristian Calderón habló sobre el próximo partido contra Pumas.

‘Chicote’ se dice alegre de estar en América‘Chicote’ se dice alegre de estar en América

Checo Pérez: “Mi prioridad 
es quedarme Red Bull”

El centrocampista del América, Jona-
than dos Santos, reconoce que no era tan 
feliz jugando al futbol desde que estaba 
en sus primeros años con Barcelona, cuan-
do fungía como contención fijo. Con 34 
años, Jonathan asegura que vive su mejor 
nivel bajo las órdenes de André Jardine, 
por lo que aseguró que está enfocado al 
cien por ciento con el cuadro azulcrema y 
no regresará a la Selección Nacional.

El futbolista expuso que su etapa con 
el Tri llegó a su fin y consideró que actual-
mente hay una nueva generación de ju-
gadores que han desempeñado un buen 
papel importante, por lo que no quiere 
cortar ningún proceso.

“Siento que ahora mismo ya no es mi 
momento estar en selección. Estoy al cien 
por ciento concentrado en América, es mi 
prioridad porque me han dado todo. Como 
lo dije, estuve año y medio sin jugar, la di-
rectiva apostó por mí, es lo menos que 
puedo hacer. Estoy feliz por mi decisión, 
porque igual selección me ha dado mu-
chísimo. También hay jóvenes de mucho 
talento, un entrenador espectacular y les 
irá muy bien. En los años siguientes les irá 
bien”, comentó.

Dos Santos consideró que “no se si lle-
gue al mundial, ni tampoco está en mis 
planes, sinceramente. Siento que en selec-
ción mi posición ya está ocupada”.

Se retira Jonathan dos Santos de laSe retira Jonathan dos Santos de la  
Selección; se enfocará en AméricaSelección; se enfocará en América
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